
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

豊島区案件

（１）令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（４）障害者防災の手引き配布について、ふくし健康まつりの開催中止について

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

②令和３年度区政連絡会の日程について

③豊島消防署からのお知らせ

④区民集会室の利用について

⑤区政連絡会委員手帳について

⑥町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和２年１１月１０日（火）　午後２時～３時１０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１１月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録



照内　義雄　委員長（巣鴨四丁目協和町会）

委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

湯田　恵一　委員（代行・巣鴨三四丁目清和町会）山田　勇　委員（栄和町会）

町田　光子　委員（巣鴨三明町会） 天沼　友一　委員（巣鴨五丁目朝日町会）

八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田崎　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

出席者 樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

出席者 島村　高彦 石橋　正史

豊島区民社会福祉協議会　広瀬総務課長

中村　防災危機管理課防災事業係長

鈴木　総合窓口課住民記録第二係長

副島　ごみ減量推進課長

有村　障害福祉サービス担当課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区

地区担当
課　　　長

大根原　再開発担当課長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会） 鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会）

儀武　さとる 池田　裕一

区 上野　区民部長

欠席者

委　員

常　任
相談役

古沢　秀明　副委員長（折戸協和町会）

福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

質問 （委員）

昨年の実績はいくらだったのか。

回答 （総務課長）

資料に記載があるが、総額で、8,908,331円を募金いただいた。

豊島区案件

１．令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

（説明者：防災危機管理防災事業係長）

（質疑なし）

２．マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（説明者：総合窓口課住民記録第二係長）

質問 （委員）

回覧用のチラシは、いつ頃送られてくるのか。

回答 （総合窓口課住民記録第二係長）

チラシは本日出来上がってきたので、今日の夜か明日の朝には郵便で送らせていただく。

意見 （委員長）

回覧の手配も日数がかかる。もう少し早めに準備していただきたい。

質問 （委員）

申請コーナーがあるが、写真も撮ってもらえるのか。

回答 （総合窓口課住民記録第二係長）

申請サポートということで、その場で写真の撮影を行うことになる。

３．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（説明者：ごみ減量推進課長）

（質疑なし）

４．障害者防災の手引き配布について、ふくし健康まつりの開催中止について

（説明者：障害福祉サービス担当課長）

（質疑なし）

質疑応答要旨



５．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

物損事故も保険金が出るのか。

回答 （東部区民事務所長）

賠償保険なので、物損事故も対象になる。

質問 （委員）

昨年と同じ1,400円だと、保険金額が150万円から35万円に下がる。説明が難しい。

意見 （委員）

補償範囲が広がっているので、単純な値上げとは違う。

回答 （東部区民事務所長）

自転車事故が多いこともあり、パーセンテージがあがっている。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１１月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１１月５日（木） 午前１０時００分～午前１１時００分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

2．豊島区案件

（１）令和２年度台風１４号に接近に伴う区の対応について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて 

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（４）障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

草間  久  副委員長（北大塚伸和町会） 

岩間 純子  代理委員（宮仲町会） 

林 総一郎  委員  （上池袋昭和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

佐藤 喜幸  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 
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説明者 

豊島区民社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

星野 防災危機管理課長

秋山 総合窓口課長

中野 ごみ減量推進課 事業推進係長

栗原 障害福祉課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

川瀬 さなえ 

くつざわ 亮治 

地区担

当課長 
安達 「わたしらしく、暮らせるまち。」推進室長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

浅井 政二  委員  （宮仲町会） 

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 

竹下 ひろみ 

星 京子 

永野 裕子 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・井上 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）令和２年度台風１４号に接近に伴う区の対応について

（説明：防災危機管理課 防災事業係長）

質疑応答なし 

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて 

（説明：総合窓口課長） 

質疑応答なし 

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（説明：ごみ減量推進課 事業推進係長） 

質問（委員） 

掲示板に貼れるようにしてほしい。町会に入っていない人にも周知したい。 

回答（ごみ減量推進課事業推進係長） 

昨年度から掲示板への貼付を止め、集積所に貼る形に変更した。併せてチラシを地区ごと

に代えた。林会長の町会掲示板の必要枚数を後日お送りします。 

（４）障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について

（説明：障害福祉課長）

質疑応答なし 

（５） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

    ② 令和３年度区政連絡会の日程について 

（説明：星野 区民活動推進課長） 

質問（石原 委員） 

団体保険は何名から加入できるか。１億円の保障はどういう時に支払われるか。 

回答（星野区民活動推進課長） 

１０名から。自転車事故の加害者になった時に 1億円支払われる。 

被害事故補償６００万円は被害を受けたときに支払われる。 
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（６）町会連合会からのお知らせ 

   町連だより

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１１月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１１月１１日（水） 午後２時００分～午後３時２５分 

開催場所 豊島清掃事務所 第３会議室 

案件 

1．他機関案件 

（１）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

2．豊島区案件

（１）令和２年度台風１４号に接近に伴う区の対応について

（２）区民ひろば池袋及び池袋第二区民集会室の改築について 

（３）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて 

（４）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（５）障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

倉田 樹男 委員  （池袋二丁目曙町会） 

恩田 賢司 委員  （池袋二丁目原町会） 

杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

岡 弘之 委員  （池袋三業町会） 

熊井 茂  委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

谷口 嘉章 委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

伊藤  代理委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 
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説明者 

豊島区民社会福祉協議会 広瀬総務課長

中村 防災危機管理課 防災事業係長

活田 地域区民ひろば課長

山口 マイナンバー担当課長

副島 ごみ減量推進課長

栗原 障害福祉課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
尾崎 生活福祉課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

常 任 

相談役 
西山 陽介・清水 みち子 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・野村 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）令和２年度台風１４号に接近に伴う区の対応について

（説明：防災危機管理課 防災事業係長）

質問（委員） 

安全安心メールで避難所の開設の通知を送るとあるが、区民は何人登録されているのか 

回答（防災事業係長） 

現在登録いただいているのはおよそ１万人。区民以外も登録できるようになっていて、区

民かどうか・年齢層の判別は不可。 

（２）区民ひろば池袋及び池袋第二区民集会室の改築について 

 （説明：地域区民ひろば課長） 

質疑応答なし 

（３）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて 

（説明：マイナンバー担当課長） 

質問（委員） 

区民ひろばへ来場した人全員が説明を受けることは可能なのか。 

回答（マイナンバー担当課長） 

受付時間内であれば、全員へ説明を行う。説明会の時間をずらしたり、説明会の待ち時間

に申請書のサポートを先に行ったり等、臨機応変に対応する予定。 

（４）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（説明：ごみ減量推進課長） 

質疑応答なし 

（５）障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について

（説明：障害福祉課長）

質疑応答なし 
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（６） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

    ② 令和３年度区政連絡会の日程について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（７）町会連合会からのお知らせ 

   町連だより

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１１月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１１月６日（金） 午前１０時００分～午前１１時１５分 

開催場所 本庁舎８階 レクチャールーム 

案件 

1．他機関案件 

（１）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

2．豊島区案件

（１）令和２年度台風１４号に接近に伴う区の対応について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて 

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（４）障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 

委 員 

重田 軍司  委員長 （上り屋敷町会） 

中村 孝太  副委員長（柳下会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

渡邉 隆男  委員  （南池袋一丁目町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員  （光和会） 

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

石田副会長  代理委員（雑司が谷一丁目町会） 

安井 祐司  委員  （雑司が谷一丁目東部町会） 

曳地 隆宏  委員  （雑司が谷二丁目町会） 

森副会長   代理委員（雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

豊島区民社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

中村 防災危機管理課 防災事業係長

小林 総合窓口課 マイナンバーカード係長

中野 ごみ減量推進課 事業推進係長

栗原 障害福祉課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 
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常 任 

相談役 
磯 一昭 

地区担

当課長 
小澤 沿道まちづくり担当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 
松岡 昭男  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

常 任 

相談役 
わがい 哲代 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・井上 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質問（委員） 

共同募金は他に何があるか。 

回答（地域福祉推進課長） 

赤い羽根募金と歳末たすけあい募金の２種類である。 

回答（委員） 

春に赤十字募金もある。 

回答（区民活動推進課長） 

赤十字は、募金ではなく活動支援が目的である。 

2．豊島区案件 

（１）令和２年度台風１４号に接近に伴う区の対応について

（説明：防災危機管理課 防災事業係長）

質疑応答なし 

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて回覧 

（説明：総合窓口課 マイナンバーカード係長） 

質問（委員） 

写真撮影はキャンペーン期間中のみのサービスか。取得率を上げたいならば、担当課の

片隅で常設したらいいのではないか。 

回答（マイナンバーカード係長） 

昨年も取得促進キャンペーンをしたが、キャンペーン期間中は実績が伸びる。平常化し

た時の効果は不明。今回は区民ひろばのように身近な場所を使ってキャンペーンするこ

とにした。 

質問（委員） 

取得率が増えない理由はなにか。 

回答（マイナンバーカード係長） 

必要性を感じない、個人情報が含まれるカードの紛失の心配などである。 

今回は説明会の中で不安解消の説明もしていきたい。 

質問（委員） 

普及率の目標値はいかがか。 

回答（マイナンバーカード係長） 

目標は 54％。R４年度末に 100％取得をと国から言われている。 

回答（区民部長） 

豊島区は全国的に取得率が高く、現在 30％超えている。 

質問（委員） 

カードの受け取りは、来庁して本人受け取りか。 

回答（委員） 

申請は郵便やスマホなどネットで出来るが、受け取りは本人確認がいるため来庁が必要

である。 
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（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（説明：ごみ減量推進課 事業推進係長） 

質疑応答なし 

（４）障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について

（説明：障害福祉課長）

質疑応答なし 

（５） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

    ② 令和３年度区政連絡会の日程について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

交通傷害保険の保険料が上がる理由を２月までに教えて欲しい。他の保険会社の保険

と比べてこの保険料はどうか。 

回答（区民活動推進課長） 

自転車事故が増えると損害率が上がり保険料も上がる。この保険は、豊島区を含め４

区共同で作っている。豊島区の事故が増えているというわけではない。 

他の保険会社ですと 4,000 円や 7,000 円の例もあり、この保険は安価なほうである。 

（６）町会連合会からのお知らせ 

   町連だより

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１１月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１１月９日（月） 午後２時００分～１５時００分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案件 

（１） 「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

2．豊島区案件

（１）令和 2 年台風 14 号の接近の伴う区の対応について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（４） 障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について

（５） 区民活動推進課からのお知らせ

①令和 3 年度豊島区民交通傷害保険の募集について

②令和 3 年度区政連絡会の日程について

③豊島消防署からのお知らせ

④目白警察署からのお知らせ回覧

（６）町会連合会からのお知らせ

町連だより

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

河手 啓一  委員長 （高田一丁目町会） 

堀江 久男  副委員長（東目白自治会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

芳賀 英俊  委員  （高田中央町会） 

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会） 

佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 
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説明者 

豊島区民社会福祉協議会 広瀬 総務課長

星野 防災危機管理課長

小林 マイナンバーカード担当課主任

副島 ごみ減量推進課長

栗原 障害福祉課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
松下 創一郎 

地区担

当課長 
佐藤 住宅課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 なし 

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

渡辺 くみ子 

塚田 ひさこ 

入江 あゆみ 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・田中 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１） 「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１） 令和 2 年台風 14 号の接近に伴う区の対応について

（説明：防災危機管理課長）

質問（委員） 

 台風などの水害の際、救援センターを開設しない高南小学校地域の町会は、どこで手伝

ったらいいのか。 

回答（防災危機管理課長） 

 現在検討中であり、今後整理してお伝えする。 

質問（委員） 

 救援センターを開設するときの町会長へのお知らせは、ＦＡＸなのか、メールでは発信

しないのか。 

回答（防災危機管理課長） 

 ＦＡＸでお知らせする。 

質問（委員） 

 今年は台風の上陸が少なくて助かった。 

回答（防災危機管理課長） 

 今年は東京には１回も上陸しなかった。 

（２） マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（説明：マイナンバーカード担当課長）

質疑応答なし 

（３） 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（説明：ごみ減量推進課長）

質疑応答なし 

（４） 障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について

              （説明：障害福祉課長）

質疑応答なし 
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（５） 区民活動推進課からのお知らせ

①令和 3 年度豊島区民交通傷害保険の募集について

②令和 3 年度区政連絡会の日程について

③豊島消防署からのお知らせ

④目白警察署からのお知らせ回覧

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（６）町会連合会からのお知らせ

町連だより

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

２．

3. マイナンバーカード取得促進キャンペーン

4. 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」

5. その他

（２）令和３年度区政連絡会日程について

（3）目白警察署からのお知らせ

6. 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

長崎第三区民集会室

（2）ふくし健康まつりの開催中止について

「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

（1）障害者防災の手引き配付について

令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

会　議

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

案　　　件 区内関係機関案件

公開の
可否

会　議　録

令和２年度　11月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和2年11月9日（月）　　午前10時00分～10時56分

附属機関又は
会議体の名称

会議録

障害福祉課からのお知らせ

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所



常　任
相談役

木下　広

櫻井 防災防災計画係長

栗原 障害福祉課長

山口 マイナンバーカード担当課長

副島ごみ減量推進課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

時田 契約課長

欠席
常　任
相談役

説明者

西部区民事務所　地域振興係長
事務局

上野 区民部長

足立　憲昭　副委員長（長崎三丁目町会）

委　員

森田　晴久　委員（目白協和会）

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

藤澤　愛子

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

池田 好雄　委員長（西池袋四丁目町会）

豊島区民社会福祉協議会 三枝 地域福祉推進課チーフ

出席者

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

三嶋　日出光　委員（千早一丁目町会）蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

地域振興係主事



【区内関係機関案件】

1．「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について　　

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課チーフ）

【豊島区案件】

１．令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

質問

回答

質問

回答

2．障害福祉課からのお知らせ

（1）障害者防災の手引き配付について

（2）ふくし健康まつりの開催中止について

質問

回答 （障害福祉課長）

質問

　冊子の右下に切れ込みがあるが、これはどういった意味があるのか。

（委員）

　個別受信機は各町会に３台設置されていますが、今後有効的に活用できるように検討していき
ます。

（委員）

　この冊子は障害者には配布されているのか。

　各地域防災組織に個別受信機が設置されているが、設置当初は最新鋭の機械であったかもしれ
ないが旧式で持ち運びが出来ず不便なので、予算もかかると思うが最新式のものに交換してほし
いと思うが、その計画はないのか。

（防災防災計画係長）　

（委員）

（説明：障害福祉課長）

質疑応答要旨

　視覚障害者用のもので、切れ込みの位置に音声コードが印刷されていてスマートフォンで専用
のアプリをインストールすれば読み取り、音声でページごとにその内容を読み上げてくれます。

　コロナ禍で通常とは救援センターの受け入れ人数が違うと思うが、定員があふれた場合の対策
はどのように対応するのか。

（説明：防災防災計画係長）　

質疑なし

（委員）

　風水害の場合は比較的に被害は少なく、避難も長期的にかかるとは想定されていません。各35
か所の救援センターでは、一か所につき1,000人の避難者を想定していますが、定員を超えるこ
とはないと思います。なお、地震の被害は家屋の倒壊等で、風水害とは比較にできない被害者が
出ると想定されます。救援センターのコロナ対策として今までにない避難所の中のシートを張っ
た区分化や、教室を利用しての分散化をします。そのために想定していた1,000人の避難者を受
け入れるのは困難のため、通常は開設しない区民ひろばを補助避難施設として同時に開設するよ
うに検討しています。また、自宅に被害が無ければ留まっての在宅避難についても今後中心に検
討していきます。

（防災防災計画係長）　



回答 （障害福祉課長）

３．マイナンバーカード取得促進キャンペーン

４.「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」

質問

回答

5.その他

（２）令和３年度区政連絡会日程について

（3）目白警察署からのお知らせ

６．町連だより

（説明：豊島区町会連合会 事務局長）

質問

回答 （豊島区町会連合会 事務局長）

（説明：西部区民事務所長）

　障害者団体には既に配布していますが、これから順次配布する予定です。

（委員）

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

　外国人向けのお知らせは三か国語の表記になっているが、これ以外のベトナムやネパール等ほ
かの外国語表記のものはあるのか。

（ごみ減量推進課長）

質疑なし

　他の外国語表記をしたもののご用意はしていますが、集積所にすべての外国語表記を張ること
はできませんので、個別に必要なものをご連絡いただければ送付いたします。

（説明：マイナンバーカード担当課長）

（委員）

　町会連合会には顧問弁護士の方は所属しているのか。所属していれば町会で起きた問題を相談
したいのだが。

　町会連合会には顧問弁護士はいません。弁護士のご案内はできますが、有料になります。

（説明：ごみ減量推進課長）

質疑なし



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

２．

3. マイナンバーカード取得促進キャンペーン

4. 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」

5. その他

（２）令和３年度区政連絡会日程について

（3）目白警察署からのお知らせ

6. 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

（1）障害者防災の手引き配付について

（2）ふくし健康まつりの開催中止について

会　議　録

令和２年度11月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年11月１6日（月）　　午前10時00分～10時57分

附属機関又は
会議体の名称

区民ひろば椎名町　交流ひろば

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

障害福祉課からのお知らせ

案　　　件 区内関係機関案件

公開の
可否

会議録

会　議



田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）

赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）

足立　一夫　委員　代理 岩崎　俊和（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

星野 防災危機管理課長

栗原 障害福祉課長

山口 マイナンバーカード担当課長

ごみ減量推進課　中野事業推進係長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連
絡担当
課長

委員

常　任
相談役

足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

ふま　ミチ

出席者

説明者

豊島区民社会福祉協議会　広瀬 総務課長

委　員

欠席

地域振興グループ係員

小林 児童相談所設置準備担当課長

河原　弘明

事務局
西部区民事務所　地域振興係長

上野 区民部長



【区内関係機関案件】

1．「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について　　

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課チーフ）

【豊島区案件】

１．令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

質問

回答

質問

回答

2．障害福祉課からのお知らせ

（1）障害者防災の手引き配付について

（2）ふくし健康まつりの開催中止について

質問

回答 （障害福祉課長）

３．マイナンバーカード取得促進キャンペーン

質問

　町会長は区から連絡を受けたら、町会役員を何名か連れて行けばよいということか。連絡は迅速
に早く決定してほしいが、豊島区では水害の被害は起きにくいので、地域特性を考慮して判断して
いただきたい。

（委員）

　個人情報が洩れて悪用されることが心配で申し込む人が少ないのではないのか。パスワードでは
なく指紋認証にして個人でなければ絶対使用できないようにはできないのか。

　小中学校の例が説明されているが、第七地区では南長崎スポーツセンターが避難所の指定になっ
ている町会があり、学校では校長先生が責任者になっているが、スポーツセンターでは誰が責任者
になるのか。また、町会長には誰が連絡してくるのか確認したいのだが。

（委員）

　豊島区障害者防災の手引きは各救援センターに配備しておくと良いと思うが。

（防災危機管理課長）　

　各町会長には区から連絡いたします。各体育施設には指定管理者として業者がいますが、それぞ
れ協定を締結していて、南長崎スポーツセンターではアシックスとハリマという業者が施設を管理
しています。施設の運営は通常管理しているハリマが請け負います。

（防災危機管理課長）　

質疑なし

　持ち帰って検討いたします。

（説明：障害福祉課長）

（委員）

（説明：防災危機管理課長）　

（委員）

　防災課を通して各救援センターには2部づつ配布いたします。

（説明：マイナンバーカード担当課長）

質疑応答要旨



回答 （マイナンバーカード担当課長）

４.「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」

5.その他

（２）令和３年度区政連絡会日程について

（3）目白警察署からのお知らせ

質問

回答 （西部区民事務所長）

６．町連だより

（説明：豊島区町会連合会 事務局長）

質疑なし

　セキュリティーに関しては不安を抱かせないように情報提供をしっかりしていきたいと思いま
す。

（委員）

　9月と12月は西部地区合同区政連絡会だったが、合同区政連絡会の予定はないのか。

　コロナ禍の影響で、合同区政連絡会では密集を避けるのは難しいと思います。合同でできれば勉
強会の設定もできますが、今回は各地区の日程を個別に組んでおいて様子を見ていきたいと思いま
す。

（説明：西部区民事務所長）

（説明：事業推進係長）

質疑なし

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

２．

3. マイナンバーカード取得促進キャンペーン

4. 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」

5. その他

（２）令和３年度区政連絡会日程について

（3）目白警察署からのお知らせ

6. 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会　議
公開の
可否

会　議　録

令和２年度　11月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年11月10日（火）　　午前10時00分～11時20分

附属機関又は
会議体の名称

開催場所

開催日時

事　務　局
（担当課）

千早地域文化創造館　第１会議室

区内関係機関案件案　　　件

令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

障害福祉課からのお知らせ

（1）障害者防災の手引き配付について

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

（2）ふくし健康まつりの開催中止について

会議録



市川　幸雄　委員長(長崎六丁目町会)

安齋　和敏　委員(長崎四丁目町会) 青柳　德俊　委員(長崎五丁目町会)

川田　隆男　委員(千早三丁目町会) 本山　美子　委員(千早四丁目町会)

柿沼　正昭　委員　(要町三丁目町会)

常　任
相談役

星野 防災危機管理課長

栗原 障害福祉課長

山口 マイナンバーカード担当課長

ごみ減量推進課 西村 事業推進係主任 浅井 事業推進係主任

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

坂本 教育施策推進担当課長

常　任
相談役

上野 区民部長

西部区民事務所　地域振興グループ係長

委　員

地域振興グループ係員

有里　真穂

事務局

出席者

欠席

田島幸男副委員長　代理　東明男(千早二丁目町会)

説明者

豊島区民社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

元谷　ゆりな



【区内関係機関案件】

1．「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について　　

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

【豊島区案件】

１．令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について 

質問 （委員）

回答 （防災危機管理課長）　

質問 （委員）

回答 （防災危機管理課長）　

質問 （委員）

回答 （防災危機管理課長）　

意見 （委員）

（説明：防災危機管理課長）　

　どれくらいで作っているのですか。

　１４号が来ていたらどうしようと考えていたのですか。

　全体の把握はしていないのですが、いくつかを見せていただいていますので、改めて調査させ
ていただいて、出来ていないところをできるように支援していきたいと思います。

質疑なし

質疑応答要旨

　救援センター開設決定の場合、運営に対応可能な方の参加依頼とあるが、このことについて、
私共は全く周知していない。先ずどのようなことをやるのか、どのくらい必要なのか、まったく
わかっていない。
　それに、救援センターは何をやるのかですらわかっていない。今回は開設しなかったが、その
あたりを具体的に説明してほしい。

　地震の時の訓練と同じ体制を取りたいと思っています。いわゆる庶務部とか、福祉部だとか、
そういう部で役割を振らせていただいているのですが、なかなか今までの訓練だと分りにくいと
いうご意見をいただいています。例えば、運営工程会議という会議体ができまして、町会長様は
じめ、各町会の防災部長さんなど役員さんの中でどういう割り振りにしていくかを決めていくよ
うに想定していく会議です。そうした会議体も非常時ではなくて、平時にそうした訓練といいま
すか、集まりを作って、どれくらい人が必要なのか、どの町会が何を担当するのか、組織図を
作っていただいている避難所もありますので、そういったものを参考にさせていただいて、ま
だ、そういった組織ができていない救援センターでは、そういったものを作っていけるように、
区としてもお手伝いしていきたいと考えています。

　それに先立ちまして、職員向けの訓練を実施しました。最低限、職員がそれぞれの部に割り
振って、こういう部ではこのようなことをやるということを、集まってきていただいた方のご協
力を得ながら、例えば食事の用意ですとか、部屋割りをする係ですとか、そういう役割は定めて
おりますので、そこを実践的な訓練としていきたいと思っておりました。

　去年の台風の際に、私も２か所いったのだが、避難してこられた方の受付をするくらいかな
と。部屋割りとかは訓練していないとできないことです。震災の時は、総務担当など６班くらい
に分けてやったが、その時に経験した人はもういない。地震の時と風水害の時は分けて考えた方
がよい。地震はいつ来るかわからないが、風水害は毎年来るわけです。その辺を考慮してほし
い。タイムラインを作成するのはいいが、私共も初めてだから、対応可能な方の参加依頼とか言
われても、全然徹底していない。町会では対応できない。もう少し具体的に検討してほしい。



回答 （防災危機管理課長）　

質問 （委員）

回答 （防災危機管理課長）　

2．障害福祉課からのお知らせ

３．マイナンバーカード取得促進キャンペーン

4．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」

5．その他

（２）令和３年度区政連絡会日程について

（3）目白警察署からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

6．町連だより

（説明：豊島区町会連合会 事務局長）

質疑なし

質疑なし

質疑なし

質疑なし

（説明：ごみ減量推進課 事業推進係主任）

質疑なし

　職員向けの訓練をやるときにもお話したが、ここにあるようなことを説明するだけではなく
て、少しづつでも実現していかないと遅い。今月も要小学校でまた訓練をやりますよね。その時
にも同じような説明では困るんですよ。少しでも進んでいかないと。具体的なことをどんどん出
していただきたい。

（説明：障害福祉課長 ）

（説明：マイナンバーカード担当課長）

（1）障害者防災の手引き配付について

（2）ふくし健康まつりの開催中止について

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

　はい、承知いたしました。

　我々がいろいろと作っているマニュアルや考え方というのも、なかなか町会の皆さんと共有で
きていなかった部分もありまして、また、お願いさせていただいているところですが、町会連合
会として、区が考えているものと、町会の立場として出来ることできないことも含めて、改めて
協議する場を設けたいなと思っております。どういう形になるのかはこれからですが。避難所ご
とで、やらなければならないことも変わってくると思いますので、対応していただくのが町会だ
けでいいのか、PTAだとかそういったところにも協力を依頼しないといけないのか、様々な課
題があるかと思うのですが、そこを少しづつでも解決できるようにしていきたいと思います。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

２．

3. マイナンバーカード取得促進キャンペーン

4. 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」

5. その他

（２）令和３年度区政連絡会日程について

（3）目白警察署からのお知らせ

6. 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

会　議　録

令和２年度　11月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年11月11日（水）　午前10時00分～11時10分

千早地域文化創造館　第１会議室

令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

開催日時

案　　　件 区内関係機関案件

（2）ふくし健康まつりの開催中止について

障害福祉課からのお知らせ

（1）障害者防災の手引き配付について

会　議
公開の
可否

「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

防災危機管理課 中村 防災事業係長

有村 障害福祉サービス担当課長

山口 マイナンバーカード担当課長

副島ごみ減量推進課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

欠席
常　任
相談役

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）
委　員

辻　　薫

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

出席者

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

説明者

大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）

豊島区民社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

地域振興グループ係員西部区民事務所　地域振興グループ係長

小林　ひろみ

事務局



【区内関係機関案件】

1．「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について　　

質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

１．令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について 

2．障害福祉課からのお知らせ

（委員）

　それは近々になる予定ですか。例えば、何年度までにやる目標があるとか。

（地域福祉推進課長）

　それは、持ち帰って検討させていただきたいと思います。今はSNSの活用がかなり進んでいま
すので、検討させていただきます。

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

（説明：障害福祉サービス担当課長）

（地域福祉推進課長）

　今年度、社会福祉協議会の方で、ライン、インスタ、ツイッターなどを活用できるように整備
をしたところです。今、社協の会員については、いろいろな形で簡単に入金等ができるように整
えているところですので、今回、ご意見があったことを持ち帰って、もっと簡単にできるような
形もこれから考えていきたいと思います。

質疑応答要旨

（説明：防災危機管理課 防災事業係長）

質疑なし

質疑なし

（1）障害者防災の手引き配付について

（2）ふくし健康まつりの開催中止について

（委員）

　募金の方法について、ずっと前々からやっているような形なのですが、今はスマートフォンを
持っている方も多いので、もっと簡単にできる方法、例えばアップルペイとか、ペイペイとかを
使うことなどの考えはないのですか。



３．マイナンバーカード取得促進キャンペーン

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

　マイナンバーカードを健康保険証として使うには、医療機関の方で設備を整える必要があるの
ですが、おそらく、来年の３月にすべての医療機関では整わないと思います。実際行かれる病院
等で使えるかどうかは、事前確認が必要かと思います。

　そうすると、退職した場合はどうなるのですか。マイナンバーカードにということですか。

（マイナンバーカード担当課長）

　いいえ、必ずマイナンバーカードを取る必要はありませんので、健康保険証というのは作られ
ます。カードが無ければ、健康保険証でということになります。

（委員）

　両方使えるということですか。

（マイナンバーカード担当課長）

（委員）

（マイナンバーカード担当課長）

（説明：マイナンバーカード担当課長）

（マイナンバーカード担当課長）

（マイナンバーカード担当課長）

　だいたい、一ヶ月半から二か月くらいかかります。

（マイナンバーカード担当課長）

　混まないように、交付は予約制をとっていますので、なるべく密にならない状況を作っている
ところです。

　申請は多いですか。

（委員）

　現在、豊島区では、申請してから取得するまで、どのくらいかかるのですか。

　窓口は結構混んでいますか。

　今年度は、昨年に比べますと２、３倍増えています。現在、マイナポイント事業というのを国
がやっていまして、キャッシュレスサービスと連動させると、５千円分のポイントが付くという
事業をしていますので、昨年に比べると多い状況です。

（委員）

　健康保険証として利用できるようになるとあるが、国保だけですか。

　すべてです。国保もそうですし、民間の健康保険もすべてです。

（委員）

（委員）



質問

回答

4.「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」

5．その他

（２）令和３年度区政連絡会日程について

（３）目白警察署からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

質問

回答

質問

回答

質問

回答 （西部区民事務所長）

　千差万別ということで、保証額などを見て、それぞれの方にお決めいただくということになり
ます。

（西部区民事務所長）

　豊島区だけですと、決して件数は上がっているわけではありません。損害率で言うと、60数
パーセント、つまり、いただいた保険料の７割くらいが保証で出てしまうという状況のようで
す。どのくらいが上手く回る損害率なのかは、先方でないとわかりませんが、少し上げさせてい
ただかないと保険会社としても厳しいということのようです。

（委員）

　人の考え方にもよるが、自転車のことだけなら保険金額３５万でもいいが、体の方のことを考
えると、だいたいその程度で収まってはいるだろうという金額なのか。どれを勧めるということ
はできないね。

　いいえ、申込み受付というよりは、申請書をお渡しして、申請書には写真を撮る必要がありま
すので、そのご説明をしたいと思います。

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

（委員）

　保険料は、おおよそ千円づつ上がっていますね。件数は少ないが、金額が出ているということ
か。

（委員）

　自転車賠償保険付きにXJコースが新設されたのですね。

（西部区民事務所長）

　保険料が安いものを新たに作ったという形です。

（マイナンバーカード担当課長）

　防災訓練の日にブースを設置するということですが、受け付けるだけですか。

（委員）

（１）令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

（説明：ごみ減量推進課長）

質疑なし



6．町連だより

（説明：豊島区町会連合会 事務局長）

質疑なし



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

豊島区案件

（１）令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（４）障害者防災の手引き配布について、ふくし健康まつりの開催中止について

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

②令和３年度区政連絡会の日程について

③豊島消防署からのお知らせ

④区民集会室の利用について

⑤区政連絡会委員手帳について

⑥町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１１月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催日時 令和２年１１月６日（金）　午後２時～３時１５分

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会）

委員 小川　幸雄　委員（駒込二丁目親和会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

高橋　一三　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

豊島区民社会福祉協議会　広瀬総務課長

中村　防災危機管理課防災事業係長

秋山　総合窓口課長

副島　ごみ減量推進課長

有村　障害福祉サービス担当課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 上野　区民部長

地区担当
課　　　長

宮下　文化観光課長

事務局 東部区民事務所　石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

里中　郁男 さくま　一生

区

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

質問 （委員）

染井よしの町会は町会費から支払うので、各町会長あてに送っていただく関係資材は不要である。

回答 （総務課長））

ご要望に応じることができる。お話は承った。

豊島区案件

１．令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

（説明者：防災危機管理防災事業係長）

（質疑なし）

２．マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（説明者：総合窓口課長）

質問 （委員）

回覧などの案内はあるのか。

回答 （総合窓口課長）

後日、回覧用のチラシをお送りする。

質問 （委員長）

駒込地区は、12月2日の区民ひろばと、12月13日の仰高小学校で行うということでよいか。

回答 （総合窓口課長）

区民ひろばでは写真の無料撮影を行うが、12月13日の防災訓練会場はブースの設置のみである。

３．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員長）

資料２を集積所に貼るのであれば、資料１も貼らないと意味がない。

回答 （ごみ減量推進課長）

資料1は回覧していただき、資料２は集積所の看板に貼ることになる。

質問 （委員）

黄色の資料１を貼っていただかないと、回覧が回らないところなど、分からないと思う。

質問 （委員）

駒込地区の年始は1月5日からだが、資料２だと1月3日まで休みの表示なので、4日に出す人が

増えるのではないか。資料１は、回覧で回すより集積所に貼った方がよいのではないか。

質問 （委員）

区民活動推進課の印刷機で印刷できるか。

質疑応答要旨



回答 （町会連合会事務局長）

印刷は可能である。

回答 （地域振興係長）

用紙をお持ちいただければ、東部区民事務所でも印刷は可能。ただし、カラー印刷はできない。

回答 （ごみ減量推進課長）

必要部数をお知らせ頂ければ、ごみ減量推進課で拡大したものを用意させていただくこととしたい。

回答 （地域振興係長）

東部区民事務所で取りまとめて、ごみ減量推進課へ連絡する。

４．障害者防災の手引き配布について、ふくし健康まつりの開催中止について

（説明者：障害福祉サービス担当課長）

意見 （委員長）

障害者の方の防災対応は難しい。資料は、これから読んで、不明な点は問い合わせしたい。

民生委員の方とも相談しながら進めていきたい。

５．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

交通傷害保険の保険料の差は何になるか。また、団体扱いは何人からか。

回答 （東部区民事務所長）

保険金額の上限の違いである。団体は10名以上である。

質問 （委員）

町連だよりの４：オンラインの活用について、今後の状況を聞きたい。

回答 （町会連合会事務局長）

町会連合会と区で検討会を開いている。都内の某町会がツイッターを使っているらしい。また、

池袋本町のひとつの町会も、町会内でメールかツイッターを使用しているらしい。新しい情報が

入ったらお知らせする。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１１月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１１月１２日（木） 午前１０時００分～１１時３５分 

開催場所 豊島清掃事務所 第３会議室 

案件 

豊島区案件

1．他機関案件 

（１）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

2．豊島区案件

（１）令和 2年台風 14号の接近の伴う区の対応について
（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（４） 障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①令和 3年度豊島区民交通傷害保険の募集について
②令和 3年度区政連絡会の日程について

（６）町会連合会からのお知らせ

町連だより 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 1 人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

田中 幸一郎 委員長 （池袋本町一丁目町会） 

榊原  清   副委員長（池袋本町二丁目町会） 

東原 正人  委員  （池袋本町末廣町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

名取  彰   委員  （池袋本町四丁目町会） 
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説明者 

豊島区民社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

中村 防災危機管理課防災事業係長

山口 マイナンバーカード担当課長

西村 ごみ減量推進課事業推進係

栗原 障害福祉課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 
古堺 としひこ 

地区担

当課長 
宇野 収納推進担当課長 

区 星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 荒木 武春  委員  （池袋本町南町会） 

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 

区 
上野 区民部長 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１） 「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質問（委員） 

 郵便振替用紙はどこで配布されるのか。 

回答（地域福祉推進課長） 

 資材は各自宅に送付しており、その中に入っている。不足等ある場合は連絡いただきた 

い。 

質問（委員） 

 郵便局では小銭も受け付けてもらえるのか。 

回答（委員） 

 集計に時間を要するが問題ない。 

2．豊島区案件 

（１） 令和 2年台風 14号の接近に伴う区の対応について
（説明：防災危機管理課防災事業係長）

質問（委員） 

 町会長のみに無線で周知されても対応しきれないので、町会への周知方法について聞き

たい。 

回答（防災事業係長） 

 防災無線のほか、安心安全メールで繰り返し周知する予定である。大変申し訳ないが町

会長からも周知の協力をいただきたい。 

質問（委員） 

 小学校のスピーカーも使用するのか。 

回答（防災事業係長） 

 使用する。なお、状況によっては非難する段階ではない場合もあるので、その際にも周

知させていただく。 

質問（委員） 

 台風情報は事前に知ることはできる。従って、町会としては区から事前に連絡いただい

て、町会内で対応について検討したいと考えている。その際、不明点があったら防災危

機管理課に問い合わせすればよいか。 

回答（防災事業係長） 

 当課に連絡いただきたい。 

（２） マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて 

（説明：マイナンバーカード担当課長）

質問（委員） 

 マイナンバーカードと区の住基ネットとのデータすり合わせがうまくいっていない。 

それが原因で定額給付金の時も最終的には紙ベースでの対応となった経緯がある。きち

んと対処しないと確定申告時に使用ができないのではと懸念される。また、暗証番号も３
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回間違えると使用できなくなるなど不便を感じる。 

 取得するときは丁寧な対応をしていただけるが、発行後のサポートがないため、持ってい

 ても使い道がないのは非常にもったいないと思う。取得してもタンスの肥やしとなって 

しまうのは問題である。 

回答（マイナンバー担当課長） 

 丁寧な説明を心がけていく。 

質問（委員） 

 孫のマイナンバーカードを取得しようとしたら本人を連れてくる必要があるとのことだ

った。 

回答（マイナンバー担当課長） 

 顔確認が必要なため連れてくる必要がある。 

質問（委員） 

 有効期限について聞きたい。また、マイナンバーカードの取得は義務なのか。 

回答（マイナンバー担当課長） 

 成人は１０年、お子様は５年である。期限がきたらまた更新する必要がある。なお、取得

については義務ではなく希望者のみとなっている。 

質問（委員） 

 落とした場合の対応について聞きたい。 

回答（マイナンバー担当課長） 

 紛失した場合には、コールセンターがあるのでご連絡いただきたい。一時的に使えないよ

うにする。見つからないときは再発行する。 

質問（委員） 

 マイナポイントについてよくわからない。 

回答（マイナンバー担当課長） 

 本庁舎に来ていただければサポートしている。 

（３） 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（説明：ごみ減量推進課事業推進係）

質問（委員） 

 ゴミの持参時間と収集時間にタイムラグがあるときの対応について聞きたい。 

 また、掲示について聞きたい。 

回答（ごみ減量推進課事業推進係） 

 そのような場合は、まずは清掃事務所に連絡していただきたい。 

 今回の依頼は回覧のみであるが、集積場へ掲示は区で対応する。 

（４） 障害者防災の手引き配布、ふくし健康まつりの開催中止について

              （説明：障害福祉課長）

質疑応答なし 

（５） 区民活動推進課からのお知らせ

①令和 3年度豊島区民交通傷害保険の募集について
②令和 3年度区政連絡会の日程について
③豊島消防署からのお知らせ

④目白警察署からのお知らせ回覧
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（説明：区民活動推進課長）

① 令和 3年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

質問（委員） 

記載されている枚数は令和２年度分でよいか。 

回答（区民活動推進課長） 

 記載については、令和２年度の枚数となっているので参考にしていただきたい。 

（６）町会連合会からのお知らせ

町連だより

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

豊島区案件

（１）令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（４）障害者防災の手引き配布について、ふくし健康まつりの開催中止について

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①令和３年度豊島区民交通傷害保険の募集について

②令和３年度区政連絡会の日程について

③豊島消防署からのお知らせ

④区民集会室の利用について

⑤区政連絡会委員手帳について

⑥町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１１月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催日時 令和２年１１月１２日（木）　午後２時～３時１５分

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録



藤井　昌男　委員長（東池袋五丁目東町会） 竹野　康二　副委員長（南大塚二丁目西町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会） 峰岸　猛　委員（南大塚仲町会）

細川　博久　委員（南大塚一丁目宮若町会） 佐竹　隆雄　委員（代理・大塚駅南町会）

寺崎　良雄　委員（代理・南大塚二丁目北町会）志村　三千子　委員（南大塚自治会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会） 村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会）

根岸　光洋 ふるぼう　知生　

出席者 細川　正博

豊島区民社会福祉協議会　広瀬総務課長

中村　防災危機管理課防災事業係長

山口　マイナンバーカード担当課長

中野　ごみ減量推進課事業推進係長

栗原　障害福祉課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 小椋　人材育成担当課長

地区担当
課　　　長

上野　区民部長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長 地域振興グループ　中

区

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．令和２年台風１４号の接近に伴う区の対応について

（説明者：防災危機管理防災事業係長）

質問 （委員）

実際に救援センターを立ち上げたのか。

回答 （防災危機管理防災事業係長）

今回は救援センターを立ち上げることはなかった。

２．マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（説明者：マイナンバーカード担当課長）

意見 （委員）

マイナンバーカードの有効期限を聞こうと思ったが、配布資料の下に小さく記載されていた。

このような重要な情報は、大きく表示したほうがよい。

質問 （委員長）

暗証番号を忘れた場合はどうするのか。

回答 （マイナンバーカード担当課長）

担当課で、暗証番号の再設定の手続きをしていただくことになる。

質問 （委員）

運転免許証と一緒にするという話が出ていると聞いたがどうなのか。

回答 （マイナンバーカード担当課長）

国のほうでは、免許証と一本化するということを考えている。時期は未定で２～３年後らしい。

３．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（説明者：ごみ減量推進課長）

（質疑なし）

質疑応答要旨



４．障害者防災の手引き配布について、ふくし健康まつりの開催中止について

（説明者：障害福祉課長）

質問 （委員）

この手引きは前から持っているが、更新しているのか。

回答 （障害福祉課長）

昨年更新している。大きくは変わっていないが、手引きを見て自分でできるように変更している。

質問 （委員）

町会では把握が難しいが、障害者の方に配布したいと思う。

回答 （障害福祉課長）

基本的には、安全が確保された自宅で避難生活を過ごすのが望ましい。２５日に民生委員の障害者

部門の会合があるので、そちらでも紹介したい。手帳を持っている方には順次配布したい。

５．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）


